

El Estado moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo afanoso de los otros.

CARLOS ALBERTS

No. 2. — Subscripción Voluntaria — QUINCENAL DE IDEAS, DOCTRINA Y COMBATE — Calle Ecuador 43 — II Epoca

Correspondencia y dinero diríjanse a LIBRADO RIVERA, Apartado Postal 11

Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Marzo 8 de 1928.

Presentado a la Dirección General de Correos para su Registro.

La Conferencia Imperialista del Dólar

Después de una exhibición de reverencias y melosos discursos diplomáticos, la Sexta Conferencia Internacional Panamericana tenida en la Habana, ha terminado como era de esperarse, en una farsa ridícula.

Los millonarios norteamericanos trataban de afirmar descaradamente su vieja política dominadora sobre los pueblos débiles, y nada más a propósito para los nuevos conquistadores que aprovechar tan bella oportunidad.

Y para que no se presentara ninguna nota discordante durante las sesiones de la proyectada asamblea, ya el tristemente célebre presidente Machado, tenía bien amordazada a la prensa y bien amonestado a todos los delegados con el fin de que nadie se atreviera a introducir notas discordantes en las asambleas, en la que no se iba a tratar de discutir el derecho del fuerte para imponer su voluntad sobre el débil, ni a discutir tampoco el ridículo derecho del débil para imponer su voluntad sobre el fuerte, sino a escuchar la futura suerte de los pueblos débiles al atravesarse presentar la menor resistencia a la política dominadora llevada a cabo por el coloso del Norte.

El papel de los delegados a la referida Conferencia era bien sencillo: agachar las orejas y doblar sumisos la flexible espina dorsal para prestarse atentos a OIR, VER Y CALLAR.

Ese era el verdadero papel que debían de desempeñar los llamados representantes de los gobiernos latinoamericanos ante la Sexta Conferencia Internacional Panamericana. Esa es la verdad. Todas las demás declaraciones que hagan los delegados salen sobrando, porque casi todos (sino todos) los presidentes de las repúblicas de este Continente americano deben su permanencia en el Poder a los prestamistas de Wall Street. Pero eso es hasta ridícula la declaración del gobierno mexicano al afirmar que "Todas las proposiciones presentadas por México, sin ninguna excepción, fueron aceptadas".

Tenían que ser aceptadas, porque esas ridículas proposiciones se ceñían estrictamente a la política dominadora de los billetes de Banco encerrados en las cajas fuertes de los millonarios de Wall Street.

Nosotros, enemigos de todo dominio y enemigos de toda intervención, no solo sobre los pueblos, sino sobre los individuos también, rechazamos con toda la fuerza de nuestras convicciones la farsa Intervencionista, formada por lacayos instrumentos del capitalismo internacional, con el único propósito de sancionar y legalizar hechos consumados, como los asesinatos de niños, ancianos, hombres y mujeres que en las montañas de Nicaragua se llevan a cabo por los asesinos norteamericanos enviados por los nuevos conquistadores adoradores del dólar.

"Dios estuvo conmigo," dijo Hughes, representante de los millonarios de Wall Street. Se consideró satisfecho y feliz.

Los clarines atruenan....

Los clarines atruenan, y graban en la intensa estridencia purpúrea del ocaso la epopéyica nota, que será pronto el ritmo, y mañana la blanda madeja del rojo himno, en el telar do se labra la rutilante aurora de la Era que viene nimbada de presagios de ventura; la Era esplendorosa, sin miseria y sin lacras, sin gólgates ni esposas.

¡Avante, proletarios! ¡Avante!

Si te roban con tu esfuerzo la vida, con tu vida la honra... ¡A las filas, obreros, los clarines atruenan y arrebolan la púrpura de la Alborada Roja!

APOLINAR MARTÍNEZ M.

en su papel de lacayo de los tiburones norteamericanos.

Ese Dios que acompaña a los mercenarios de hoy, es el mismo que patrocinó a los bandido-conquistadores de antaño. A nombre de ese Dios protector de asesinos se cometieron y se continúan cometiendo crímenes infinitos sobre inocentes víctimas humanas. A nombre de esa hipotética divinidad sanguinaria se llevaron a la hoguera y a la guillotina millones y millones de gentes sencillas e inocentes durante aquellos negros tiempos de la Edad Media.

El hipócrita Coolidge, después de santiguarse y levantar las manos al cielo con devota unión, invoa al espíritu de Colón descubridor del nuevo continente como para justificar la política expansionista de los mercenarios tiburones de Norte América. "En el espíritu de Cristóbal Colón todas las Américas tienen un lazo céntrico de unión, una herencia común legada ÚNICAMENTE a nosotros," dijo el Presidente de la Casa Blanca.

Y al igual que un sacerdote en el púlpito y frente a las gradas del altar mayor, se limpia el rostro y exclama: "Las artes y las ciencias han florecido con esplendor, y la devoción religiosa se orliza por su sinceridad. Una actitud de paz y buenos deseos prevalece entre nuestras naciones. Una firme determinación de ajustar sus diferencias entre nosotros mismos, SIN RECURRIR A LA FUERZA, sino aplicando los principios de justicia y de equidad, ES UNA DE NUESTRAS CARACTERÍSTICAS mejor definidas. La soberanía de las naciones pequeñas ES RESPETADA".

¡El espectro de Loyola se ha de haber reído a carcajadas y los de las víctimas sacrificadas en Veracruz, Haití y Nicaragua, se han de haber elevado de sus sepulcros con sus puños levantados en son de venganza!

Y como para cerrar su sermón, Coolidge continúa diciendo:

"Ahora, Cuba es una nación libre y soberana. Su pueblo es INDEPENDIENTE, ES LIBRE, ES PRÓSPERO"... ¡Cuando por las calles de la Habana pululan los esclavos y los hambrientos!

¡Raras veces se ven estos ejemplares de sinismo y desvergüenza!

Ahí están para justificarlo todos los despojos de México en más de la mitad de su antiguo territorio; la tiranía del machete impuesta sobre los pueblos de las Islas Filipinas, Cuba, Puerto Rico, Santo Domingo y Panamá, coronando una sinicra afirmación con la última invasión al pueblo de Nicaragua, en donde con el pretexto de "proteger las vidas y propiedades de norteamericanos," se ha llevado la desolación y la muerte.

LIBRADO RIVERA

Científicamente hablando, los anarquistas no son sino los socialistas más radicales, y tienen fija la vista contemporáneamente a la abolición de toda clase de explotación del hombre por el hombre, y a la abolición de toda autoridad del hombre sobre el hombre, con la abolición del Estado o Gobierno, o sea cual fuere el órgano centralizador, el cual pretende imponer la voluntad de unos pocos o de muchos, a la autonomía y al libre acuerdo.

P. GORI

NUEVO GRUPO

Un nuevo grupo de trabajadores progresistas fundado recientemente en la Colonia Santa- Gertrudis, Nava, Coahuila, tiene el gueto de anunciar por nuestro conducto que se adhiere a la Confederación General de Trabajadores de la Ciudad de México, cuyos principios sustentan, suplicando a todos los grupos, sindicatos y uniones afines se pongan en comunicación con el grupo, dirigiendo su correspondencia a Hermenegildo López, Villa de Fuente, Coahuila.

Escucha, Mujer

— Hace siglos y siglos que la mujer se encuentra en un estado tal de sumisión en relación al hombre que, parece que para nosotras no ejerciera presión ninguna la lenta pero cont' nua evolución que es inherente a la especie humana. Tal es el estado en que se encuentra la mujer en la actualidad: Vejada, escarnecida, vilipendiada; las mismas leyes hechas por los hombres nos relega a un plano bastante inferior al del hombre; se nos coarta uno de los más sacrosantos derechos: el de la libertad; se nos quiere esclavizar, se nos quiere solamente como objeto de placer y nos es denegado el derecho de pensar con nuestro propio cerebro; ¡esclavas, siempre esclavas! He ahí nuestra situación, esclavas del padre en el hogar; esclavas del hermano, si lo tenemos; esclavas más tarde del patrón de una fábrica o de un taller cuando tenemos que alquilar nuestros brazos, y para que la esclavitud sea una eterna cadena seguimos siendo esclavas del hombre que hemos elegido como depositario de nuestro amor.

Es doloroso constatar todo esto, pero mucho más doloroso es ver que nada hacemos por libertarnos de tanta tiranía. Estamos atadas al carro de la esclavitud por prejuicios atávicos que nos legaron nuestros antecesores, y nada, absolutamente nada, hacemos por librarnos de tan pesado legado.

El hombre, el hermano, el compañero, que, por situaciones especiales, pudieron conquistar algo de respeto y libertad nada hacen para que ese respeto sea liberador, vayan también en beneficio de nosotras.

¿Qué hacemos para que esto termine? ¿Debemos esperar que a nuestros tiranos se les ocurra darnos un poco más de libertad? ¡No! Esa libertad humillaría más nuestra dignidad, pues sería una limosna que nuestros opresores nos darían; debemos si, aprestarnos nosotras a conquistar lo que por derecho nos pertenece, y esto lo hemos de conseguir ocupándonos nosotras mismas de nuestra propia educación; no ocupándonos tanto (y esto pasa en una gran mayoría) de repasar los figurines de la última moda y de frivolidades por el estilo.

La tiranía tiene vida en la ignorancia, si no fuera por la ignorancia tiempo haría que todo este estado de cosas hubiera desaparecido; la mujer tiene entonces ante sí, una gran responsabilidad; si como mujeres aspiramos colocarnos a la altura que nos corresponde; como madres amantes de nuestros hijos, tenemos el ineludible deber de guiar sus pasos por el camino de la libertad; seríamos madres crueles si tratáramos de que a nuestros hijos no los pusieramos en el camino de conquistar la libertad que nosotras hasta la fecha desconocemos.

Pero para conseguir esto, es indispensable que de nuestra parte pongamos toda nuestra voluntad para superarnos, para elevarnos de la baja condición en que nos encontramos, solamente así, podemos estar en condiciones de gestar la generación que dé por tierra con el arcaico régimen capitalista; solamente así podremos ser dignas de nuestros hijos.

Instruyámonos, compañeras, y de esta forma podremos alcanzar la libertad deseada. Demostramos que somos seres pensantes y no un objeto de lujo y de placer. Rompamos las cadenas que nos atan al pasado; rompamos la venda que nos impide mirar hacia el futuro, y con esto habremos dado un paso decisivo que generaciones nuevas sabrán aprovechar para dar el golpe definitivo a esta maldita sociedad. FLORINDA MONDINI Tandil, Argentina

ANARQUÍA—Es la filosofía de un nuevo orden social basado en la libertad no restringida por la ley humana; la teoría que explica que todos los gobiernos de cualquier forma que sean decazan en la violencia y son, por lo tanto, injustos y perjudiciales, así como innecesarios. EMMA GOLDMAN

SOPLA

Las masas multitudes hacían un ruido como de rebufo en el esquiladero; rodéblame la brutalidad, la infamia, la adulación, la mentira, la vanidad; cansáronme mis nervios; huf de la ciudad porque sentíame prisionero en ella, y vine hasta esta roca solitaria que será el museo de mis fastidios. Solo estoy por fin; la ciudad y sus ruidos quedáronse muy lejos; libre soy de ellos; respiraré otro ambiente; el murmullo de la naturaleza será la dulce canción que escucharé mi oído.

De pie sobre el alto cantil sonrío el vagabundo.

Llegó ligera brisa; y a los pulmones del vagabundo penetró algo asfijante; oyó que en las madejas de su cabellera bronca gemía una voz extraña.

—¿De dónde vienes tú, brisa ligera, que causas ansiedades y tristezas lloras?

—Vengo de largo peregrinaje. Pasé por las cabañas de los peones y vi cómo nacen y crecen esos esclavos; con mis dedos sutiles toqué las carnes sin abrigo de los peques, los senos lacios y enjutos de las madres feas y bestializadas por las miserias y los maltratos; toqué las facciones del hambre y de la ignorancia; pasé por los palacios y recogí el gruñido de las envidias; el regüeldo de las harturas, el sonido de las monedas contadas fabrilmente por los avaros, el eco de las órdenes liberticidas; palpé en mi mano invisibles tapices, mármoles dorados, joyas con que se adornan para valer algo lo que nada valen. Pasé por las fábricas, por los talleres, por los campos y me impregné de la salobridad de muchos sudores sin recompensa; permitíronme apenas asomarme a las minas y recogí el aliento cansado de miles de hombres. Atravesé las naves de los santuarios y hallé al crimen y a la pereza moralizando; tomé de allí acres olores de vil incendio. Escurrimé en las cárceles y acaricié a la infancia prostituida por la justicia, al pensamiento encadenado en las bartolinas y vi cómo miriadas de insectos chicos comen la carne de insectos grandes. Forcé cuarteles y vi en sus cuadras humillaciones, brutalidades, vicios hediondos, una academia de asesinato. Entré a las aulas de los colegios y vi a la ciencia en amistad con los errores y los prejuicios; a seres jóvenes, inteligentes, en pugna recia por adquirir certificados de explotadores, y vi en los libros derecho inicuo que da derecho para violar todo derecho. Pasé por valles, por serranías; silbó en la lía de los tiranos, que la han formado las cuerdas tiesas de los ahorcados en los ramajes de las flores. Traigo dolores, traigo amarguras, por eso gimo; traigo resignaciones, vengo del mundo, por eso asfixio.

—Vete, ligera brisa; quiero estar solo. Fué la brisa, però, en la cabellera bronca del vagabundo quedó apresada la angustia humana.

En rachas fuertes llegó otro viento; intenso y formidable.

—¿Quién eres tú? ¿De dónde vienes? —Vengo de todos los rincones del mundo; traigo el porvenir justiciero; soy el aliento de la Revolución.

—Sopla, huracán; peina mi cabellera con tus dedos terribles. Sopla, vándala, sopla sobre mi cantil abrupto, sobre los valles, en los abismos, gira en torno de las montañas; derriba esos cuarteles y esos santuarios; destruye esos prejuicios; escude esas resignaciones; disuelve esas nubes de incendio; quiebra las ramas de esos árboles en que han hecho sus nidos los opresores; despierta a esa ignorancia; arranca esos dorados que representan mil infortunios. Sopla, huracán, remolino, aquí, sopla; levanta las arenas pasivas que hollan los pies de los camellos y los vientres de las víboras y haz con ellas proyectiles ardientes. Sopla, sopla, para que cuando la brisa vuelva no deje aprisionada en mi cabellera la horrible angustia de la humanidad esclava.

—Vete, ligera brisa; quiero estar solo. Fué la brisa, però, en la cabellera bronca del vagabundo quedó apresada la angustia humana.

En rachas fuertes llegó otro viento; intenso y formidable.

—¿Quién eres tú? ¿De dónde vienes? —Vengo de todos los rincones del mundo; traigo el porvenir justiciero; soy el aliento de la Revolución.

—Sopla, huracán; peina mi cabellera con tus dedos terribles. Sopla, vándala, sopla sobre mi cantil abrupto, sobre los valles, en los abismos, gira en torno de las montañas; derriba esos cuarteles y esos santuarios; destruye esos prejuicios; escude esas resignaciones; disuelve esas nubes de incendio; quiebra las ramas de esos árboles en que han hecho sus nidos los opresores; despierta a esa ignorancia; arranca esos dorados que representan mil infortunios. Sopla, huracán, remolino, aquí, sopla; levanta las arenas pasivas que hollan los pies de los camellos y los vientres de las víboras y haz con ellas proyectiles ardientes. Sopla, sopla, para que cuando la brisa vuelva no deje aprisionada en mi cabellera la horrible angustia de la humanidad esclava. PRADEXIS G. GUERRERO

Dios y la Biblia

No hay un sacerdote que no diga que sin la religión católica, los hombres serían unas fieras que se devorarían unos a otros; sin considerar que la misma religión católica es el crimen sin límites, y hasta Dios mismo es hijo del adulterio, engendrado por una mano criminal, por un bandido de caninos. ¡Oh, que horror! ¡Con qué cosas más ridículas engañan a la credula humanidad! ¿Creeis vosotros, señores de rotana, que podríamos vivir si fuéramos de los mismos comportamientos que eran esos personajes bíblicos? ¡No! Y los únicos que podrían vivir, seriais vosotros como pescadores de agua revuelta y como aves de rapina.

Ahora sigamos otra vez a David, y sin perder sus huellas iremos tras de él hasta la ciudad de Rabba, en la que combatió, y una vez vencido, puso a sus habitantes debajo de sierras, es decir, los aheró, y a otros los destruyó con rastriillos de hierro, y a otros con hachas de hierro, y a otros los cocinó en hornos de ladrillo. Todo esto no lo hizo solo en la ciudad de Rabba, sino que lo hizo en todas las ciudades de los hijos de Amón, (palabras textuales).

En el capítulo 21 del libro segundo de Samuel, dice que en los días de David hubo hombre por tres años consecutivos. Entonces David consultó a Jehová, y Jehová le dijo que era por culpa de Saúl, por matar a los Gabaonitas; pero si tenía un hombre los Gabaonitas, David era el único culpable, porque él de cierta región se queman o se sierran a los habitantes, claro está que no queda quien produzca; y si los que sobreviven son menos aptos para el trabajo, son precisamente los que pasan el hambre. Es, pues el caso que los Gabaonitas pidieron a David siete nietos de Saúl y los ahorcaron.

¿Sabes, amigo lector, el fin que tuvo el rey David? Pues tuvo el mismo fin que tienen todos los que usurpan tu sudor, que viven de tu trabajo; los unos predicándote una moral supina y otros imponiéndote leyes. El rey David, murió de viejo, y dice la Biblia que tenía mucho frío y no se podía calentar, y para que le pudieran dar calor hicieron que se acostara con él una moza y que fuera virgen. llamada Abigail Sunamita.

Tal es, querido lector, nuestra vida; y ahora a tí te toca reflexionar al por qué esos bandidos mueren tranquilos y al lado de mujeres vírgenes, y los hombres honrados mueren colgados de los patibulos, en los que el cruel verdugo hostenta como trofeo de guerra los cuerpos de los bienhechores de sus semejantes. Hubo un tiempo en que los reyes temblaron ante la Iglesia católica, y en cambio hoy están asociados, porque se trata con los infames vampiros, chuparle la sangre al pueblo proletario, al pueblo laborioso.

Por eso los sacerdotes cubren con cruces el pecho de los generales y los generales cubren las cruces con hombres honrados. Cuando con oro no pueden taparle la boca a la verdad, le cortan la cabeza con acero, lo fusilan o va a la silla eléctrica, y todo esto en nombre de la moral; así han hecho a cada instante cubriendo el suelo con regueros de sangre para engrasar el tesoro de la Iglesia y el Estado. Mientras el pueblo sufre, trabaja y soporta mil privaciones, el ministro de la Iglesia y el del Estado, piensan en el mejor modo para seguirle desollando; si el engaño no le da resultado, entonces apelan a la fuerza, y si ven que con la fuerza se puede producir un choque terrible en el que sus patitas corren peligro, entonces el cura apela al engaño sacando a relucir milagros no acontecidos, que no existieron.

Hemos visto algunas de las azañas de David, y ahora vamos a ver las de su hijo Salomón, o como le llama la Iglesia: "el sabio Salomón". ¿Y en qué consistió su sabiduría? Consistió como

la de todos los reyes, porque ser rey equivale a ser tirano, y los sabios no pueden ser tiranos, porque saben que el hombre no nació para tiranizar a sus semejantes, sino para ayudarlos, formar un cuerpo como se forma una cadena con eslabones.

La sabiduría de Salomón consistió en matar a su hermano, y tener setecientas mujeres reinas y trescientas concubinas, todas mil mujeres; y en cambio conversaba con Dios y Dios con él, lo mismo que dos pillos de buen calibre. Los ministros de la Iglesia no pueden ver un hombre con una sola mujer, si no está casado como ellos quieren, por la Iglesia, y abren la boca hasta las orejas largando sapos y culebrus, y hablando de ellos mil pestes y buscan todos los medios para que esos dos seres se casen o que desaparezcan; y en cambio los tunos de la Biblia, las tenían por cientos, y los curas por docenas.

Por lo que se ve, el rey Salomón, además de sabio, era poeta, cualidad bien rara por cierto en esta clase de hombres. La composición poética de Salomón, la denomina la Biblia con el nombre de "El cantar de los cantares", pero a mi juicio, y según mi modesto entendimiento me lo demuestra, le quedaba mejor este nombre: El cantar de las sandeces, pues sólo nos habla de muslos, de un ombligo como una taza redonda, de vientre como un montón de trigo, etc. También nos cuentan que Dios le dio a Salomón, mucha sabiduría y prudencia; pero esa misma sabiduría y prudencia, también se la dio a las garruñas, pues tanta la prudencia que tienen, que por conservar la pelleja, van de noche a los gallineros, porque día es peligroso, y arriesgar el cuero, no es prudente, pudiendo hacerlo cuando la gente duerme.

En esto de la prudencia ha dado Dios mucha; la dio a los sacerdotes para robar sin que se les note y para que queden por honrados y prudentes es decir robar con etiqueta; y lo que toca al pueblo, también le dio su parte de prudencia, para dejarse robar, porque si el pueblo es quisquilloso e imprudente sacude los cueros y no se deja ensillar, y esto es una imprudencia muy grande. El zorro también tiene su parte de prudencia, que cuando se ve acosado, se hace el muerto para conservar la vida y seguir quitándose a otros seres. Y lo que en este caso debía de hacer el pueblo, es que deje de ser prudente, que cometa la imprudencia de eliminar a tanto prudente, y si alguno por prudencia quiere imitar al zorro, entonces, en este caso, óhrese con prudencia, no se largue sin mirar, porque lo mismo que el zorro, finge el pérfido estar muerto y está lleno de vida, y dejarlo con salud, es cometer imprudencia.

¿Qué prudencia era la de Salomón, la de robar o la de dejarse robar? La prudencia de Salomón era la de todos los Salomones teológicos: la de robar.

J. MAYO.

(Continuará)

El Anarquismo y el Anarquista

El Anarquismo: Es un noble impulso subversivo, que hace al hombre descubrir su personalidad. Si no fuera por él la vida sería triste y fea, porque carente de anhelos significadores, el hombre esclavo desdoblaria su existencia oprimido por la creencia fatal de su destino irremediable. Pero amaneció un día en la conciencia humana este excelso ideal y desde entonces el pensamiento libertario estimula la razón con ese noble anhelo emancipador.

Ser Anarquista: Es haberse emancipando moralmente de todos los despotismos que el Estado impone sobre la conciencia humana para atropellar la libre soberanía del hombre. Es un anhelo generoso que lo lleva a sentirse respetable de toda la desventura que hace la infelicidad de la vida. Por eso contra todos los despotismos están los anarquistas con su verbo libertario exaltando las conciencias a la emancipación. Dichoso el día en que la humanidad toda sea iluminada por este noble y grande ideal en que se acaben las injusticias del presente para que seamos libres e iguales.

OSCAR ALFARO, Colón, Panamá.

El objeto principal de las leyes consiste en mantener inalterables la riqueza del rico y la pobreza del pobre.

RAFAEL BARRETT

Desde España

A todos los Anarquistas y simpatizantes.

Caros Camaradas: Salud.

El comite de la Federación Anarquista Iberica se dirige por primera vez a vosotros para notificarles un poco de nuestras inquietudes y algo también de nuestras aspiraciones en estos momentos de intenso dolor para todo el proletariado de la Península Iberica. Por la prensa burguesa sabreis cuantos han sido nuestros esfuerzos, encaminados al objeto de acabar cuanto antes con esta Dictadura militarista y católica, y por lo tanto reaccionaria hasta la médula, la cual tiene por objeto hacer del pueblo Español y Portugués un pueblo de miserables esclavos sujetos al control estúpido del clero y a las espuelas de los militares sin escrúpulos y sin alma.

Todas las prédicas de Primo el degenerado, en torno a un nuevo resurgimiento de todos los valores morales y materiales del país es un medio para embaucar a los imbéciles. En el orden industrial el país está totalmente arruinado hasta el punto que suponemos que esa crisis industrial aun cuando es un producto de la ruina en que se halla la burguesía en los valores que le son su más firme puntal, si hemos también que la Dictadura militar y católica del rey eretino toma como recurso que garantiza su obra en un contingente abrumador en la sobra de brazos para la industria. Así su operación se facilita, que al fin de cuentas no es otra que reforzar las instituciones militares, y facilitar al mismo tiempo las alas negras del clericalismo hispano, todo como es natural matando el espíritu liberal de los trabajadores en general y del pueblo en particular. Desear que la Dictadura, pretende otra cosa es mentir como balleaco, opinión propia de bobos o de picaros.

A pesar de que nuestra situación política nos ha sido tan adversa, nuestro espíritu se ha sobrepuesto a la situación, y hemos corrido nuestros lazos más y más en todo aquello relacionado con nuestra propaganda.

En el mes de Julio celebramos una conferencia nacional en cuyo comicio se tomaron acuerdos y normas para el orden de nuestra propaganda. Lo más importante para nosotros fué el acuerdo de formar la Federación Iberica y ampliar por medio de ese organismo el radio de acción de nuestros ideales.

En Francia, en Bélgica y otros países tenemos ya hecho los trabajos preliminares para dar forma práctica a nuestro movimiento, para lo cual daremos vida a periódicos y Revistas que sean un fiel exponente de nuestras aspiraciones.

Queremos afirmar el anarquismo, no como una simple filosofía, ya que mirado nuestro movimiento al través de su historia no satisface ni al pueblo productor ni a nosotros y tampoco a Rodolf Rucker, Max Nattlau, Fabri y Malatesta, glorias que son para el anarquismo aunque ellos no quieran y a pesar también que no exista entre ellos una compensación por igual para todos los problemas, existe bien claro el propósito decidido de encausar el anarquismo en un movimiento social vivo y real como orientados de las masas populares y del pueblo en general. El anarquismo no es, no debe ser, un movimiento de criticas filosóficas; nada de esto. Nuestro movimiento debe confundirse con el pueblo en todas sus organizaciones y orientarlas para hacer de esas organizaciones un baluarte latente y un exponente real en medio de la sociedad capitalista, procurando que sus periódicos se afirmen no como sindicalistas, sino en el grado que sea, de una forma que facilite la creación de una fuerza anarquista que determine la balanza de todos los acontecimientos políticos y sociales en un beneficio de la humanidad y no para el beneficio exclusivo de un partido político cualquiera que sea el nombre que se le titule.

Camaradas:

Terminamos pidiendoles ayuda material para llevar a la práctica nuestras aspiraciones. La crisis industrial tan formidable que soportamos ha obligado a emigrar a otros países a muchos de nuestros elementos, por cuyas razones se han quebrantado

también nuestros recursos financieros. Queremos dar vida a un diario que será el órgano de la Federación Anarquista Iberica, que se publicará bien en España o en Portugal, pero desde luego será siempre cuando termine la época de los dictadores. (1). A ese objeto os pedimos (como ya hemos hecho con nuestros hermanos de la América del Sur) a que abráis por todo el país una suscripción encaminada a llevar a la práctica nuestra obra. Nuestro optimismo es grande.

Haremos extensiva nuestra súplica a todos los países y esperamos, que se facilitarán los recursos materiales indispensables para la obra que nos proponemos realizar.

Sin otro particular: Vuestros y de la Anarquía.

El Comité de la Federación Anarquista Iberica.

España—Diciembre—1927.

(1)—A las Dictaduras hay que combatir las para derrumbarlas, tarea que tendrán que echarse a cuestras los compañeros anarquistas de España, y no esperar a que desaparezcan por sí solas. (N. de la R.)

Lucha Continua

El hombre figura como entidad moral cuando sustenta principios que tienden a hacerle perfecto y lo capacitan al mismo tiempo, para comprender las necesidades de la sociedad en que vive. Un individuo que no se preocupa por perfeccionar su personalidad es lastre que estorba y al que debe hacerse un lado.

Las grandes revoluciones que han traído a la humanidad beneficios que son la demostración de su constante evolución, débese a los hombres que viven en una paz octaviana, sino a aquellos de genio inquieto, de espíritu rebelde que en su afán de no estancarse empujan a la humanidad a conquistar el porvenir.

En el presente la humanidad asiste a una lucha extrema, entablada entre los exclavistas y los libertarios, los dos polos opuestos ante los cuales se clasifica la existencia del individuo, bien sea en occiso si aspira a retrogradar; o necesario para el progreso de la sociedad si aspira a la libertad.

La lucha de clases, la organización de los obreros y campesinos en sindicatos y uniones de resistencia, nos da una prueba evidente de lo que arriba expongo. Per ser estos los que por su situación económica sienten con más dureza la tiranía, ya que sus escasos recursos los hace víctimas de los atentados de los gobiernos, de la explotación inicua del capital, y del embrutecimiento de su cerebro por los sustentadores de todas las doctrinas religiosas existentes; en una palabra, no puede disfrutar de sus derechos, porque ya sea por la fuerza bruta, o por la superioridad económica, se le vedan tales prerrogativas.

Ante tales fuerzas represivas el trabajador y los hombres de temple superior, han empesado la tarea, iniciando una lucha terrible para conquistar sus derechos; creando un movimiento revolucionario que agita a la humanidad terriblemente y ante el que la burguesía y las demás fuerzas represivas tratan en vano de sustraerse, puesto que en una razón lógica nos enseña que todo movimiento que tiene una tendencia progresista podrá retardarse; pero jamás aplastarse. Ese movimiento es perceptible para todos los que vivimos en el presente, y desde el más conservador, al más jacobino están acordos que estamos en una lucha terrible que no tardará en rendir su fruto.

Es por esto que los hombres de espíritu superior, los que han logrado despojarse de prejuicios y conveniencias que imperan en el medio ambiente en que vivimos; luchan a brazo partido para orientar a la humanidad hacia su emancipación; allanando obstáculos y despreciando las preocupaciones de las mayorías, que enfangadas en la mediocridad de nuestra época se asustan del camino que debe recorrerse; el que en honor a la verdad, está

DESPEDIDA De Sacco y Vanzetti

21 de Agosto de 1927

De la Casa de la Muerte de la Prisión del Estado de Massachusetts.

Queridos amigos y camaradas del Comité de Defensa Sacco y Vanzetti:

Después de la noche de mañana seremos ejecutados, salvo que se aplaque nuevamente la sentencia por la Suprema Corte de los Estados Unidos, o por el gobernador Alvan T. Fuller.

No tenemos ninguna esperanza. Esta mañana nuestro bravo defensor y amigo, Miguel Musmanno, estuvo aquí, después de su regreso de Washington. También Rosa y Luisa estuvieron aquí esta mañana y prometieron volver esta tarde. Pero en estos momentos son las 5' 30 p. m. y nadie ha regresado. Esto nos indica que no hay buenas noticias, que los esfuerzos de ustedes han fracasado, y que ustedes están haciendo desesperados esfuerzos, en estas últimas horas, para impedir nuestra ejecución.

En una palabra, nos sentimos perdidos. Que estemos perdidos y que tengamos que morir no disminuye nuestro aprecio y nuestra gratitud por la gran solidaridad de ustedes con nosotros y nuestras familias.

Sólo dos de nosotros morirán. Nuestro ideal, queridos camaradas, vivirá por millones. Moralmente hemos vencido. No hemos sido vencidos.

Que se atoren nuestros sufrimientos, nuestras tristezas, nuestra derrota para las futuras batallas por la gran emancipación.

Abrazamos a todos ustedes y les enviamos nuestro último adiós. Ahora y siempre, vivan todos ustedes. ¡Viva la libertad!

De ustedes en la vida y en la muerte.
BARTOLOMÉ VANZETTI
NICOLÁS SACCO

ANÉGDOTA RUSA

La siguiente Anécdota tomada de la última tiranía Bolshévica en Rusia es aplicable a toda dictadura y a todo gobierno de cualquier forma.

Un Comité de campesinos fué recibido por Lenine.

—¡Hola, dedushk (abuelito), dijo Lenine al más anciano de los campesinos. Ya debes estar satisfecho; tienes la tierra, el ganado, las gallinas: Ya tienes todo.

—Sí, replicó el anciano—sí, padrecito, el terreno es mío, pero el pan te lo llevas tú; la vaca es mía, pero tú te llevas la leche; las gallinas me pertenecen, pero los huevos son tuyos. Dios te vendiga, padrecito.

En Rusia se permite más de un partido político, pero el nuestro (el Comunista) en el poder, y los otros en la cárcel.
BUJARI

cuiberto de sangre derramada de una manera arbitraria y salvaje por los poderosos que explotan a su caricho a las necios y mendicantes, que faltos del concepto de hombría, y carentes de conciencia, sirven de pasto a las tiranías. Por éso los ansarquistas conscientes de nuestra misión como unidades en el movimiento libertario, no hemos vacilado en arrojar el guante a la Burguesía, al Estado y al Clericalismo que engrésidos con su poderío, pretenden detener la marcha de la evolución sin darse cuenta que con tales pretenciones caban su propia fosa.

Nuestras ideas, nuestras aspiraciones, están basadas en principios apegados a la naturaleza, que por sí solos entrañan una fuerza moral, que hará cambiar el presente estado de cosas por otro en que, en vez de la absurda represión asegure la libertad del individuo, y con ésto su bienestar moral, material y económico a despecho de los tiranos.

Por lo tanto deber del hombre consciente, es luchar por llegar a tal estado de cosas y abolir el presente con todo su cúmulo de injusticias y errores, sin importarnos los lloriqueos y titubeos de los mediocres, a los que debemos despreciar y decirles: "El hombre viene a la vida para luchar, y quien deja de luchar por temores a precipitar el fin de su existencia, es nada ante la humanidad, y nada ante la naturaleza que nos enseña que la vida es una constante evolución".

Tuxpan, Nayarit, Diciembre de 1927
Esteban LEAL.

La Violencia

Queremos el triunfo por la libertad y el amor, mas no por eso renunciamos al empleo de la violencia. Nuestros medios son los que las circunstancias nos permiten y nos imponen.

No queremos arrancar un cabello a nadie; deseáramos enjuagar todas las lágrimas sin derramar ninguna. Pero hemos de luchar en el mundo tal como es, so pena de vivir como soñadores estériles. Vendrá el día, es indudable, en que será posible hacer el bien de los hombres sin hacer mal a sí propio ni a los otros. Hoy no es posible: hasta el más puro, o el más dulce de los mártires, que para el triunfo se dejase arrastrar al cadalso, sin resistencia, adelantándose a sus perseguidores como el Cristo de la leyenda, ese mismo haría violencia. Además del mal que así propio causaría, lo que vale la pena de ser tenido en cuenta, haría verter lágrimas amargas a todos los que lo amasen. Trátese, pues, siempre, en todos los actos de la vida de procurar el menor mal por la mayor suma de bien posible.

La humanidad arrástrase penosamente bajo el peso de la opresión política y económica: hállese embrutecida, degenerada, asesinada (no siempre lentamente) por la miseria, por la esclavitud, por la ignorancia y por todos sus resultados. Para la defensa de este estado de cosas, existen poderosas organizaciones militares y políticas que responden con la prisión y el cadalso a cualquier tentativa seria de mudanza. No hay medios pacíficos ni legales para salir de esta situación, y es natural que así sea, pues la ley ha sido hecha por los privilegiados expresamente para defender los privilegios.

Contra la fuerza física que nos impide el paso, sólo hay la fuerza física, sólo hay la revolución violenta.

Evidentemente la revolución producirá muchas desgracias, muchos sufrimientos; pero se producen infinitamente más en el régimen actual.

En una sola batalla se mata más gente que en la más sangrienta revolución; millares de criaturas mueren anualmente en el mundo por falta de asistencia; millones de proletarios mueren prematuramente del mal de miseria después de una vida mezquina sin placer y sin esperanza; hasta los más ricos y más poderosos son mucho menos felices de lo que podrían ser en una sociedad de iguales; y ese estado de cosas viene existiendo desde un tiempo inmemorial. Duraría infinitamente si la revolución que ataca resueltamente las causas del mal, no pusiera de una vez al género humano en el camino de la felicidad.

¡Venga, pues, la revolución! Cada día que tarda es una enorme cantidad de sufrimientos infligidos a los hombres. Trabajemos para que venga pronto y sea tal cual se necesita para acabar con toda opresión y toda explotación.
E. MALATESTA

¡Yo sé un canto de odios y amores que lleva, escondidos, detrás de una máscara todos los pesares del hombre que sufre, que llora en silencio, que odia y que ama!

YO SE UN CANTO

Yo sé un canto sublime y heroico, un himno que lleva en sus blancas alas desdén y entusiasmos, risas y sollozos; que tiene perdones y tiene venganzas.

Es el himno del pueblo doliente que sufre, que gime, que solloza y canta; y en confuso murmullo llega a mis oídos, cual grito ahogado de angustia y de rabia.

Es el himno rebelde que dice de mil sufrimientos, escritos con lágrimas, con imprecaciones, con triste silencio, elocuencia muda de las grandes almas.

¡Que vengan los tristes a cantar conmigo sus duelos sombríos, sus penas amargas! ¡Agrúpense todos bajo de este lábaro, para emprender luego, cantando, la marcha!

SOLANO PALACIO

Los políticos de la época presente acostumbran a establecer como principio de verdad incontestable y evidente por sí misma, que ningún pueblo debe ser libre antes de hallarse en aptitud de usar su libertad; máxima digna de aquel loco que determinó no echarse al agua hasta saber nadar, porque si los hombres debieran de aguardar la libertad hasta que el ejercicio de la esclavitud los hiciera dignos de élla por su propia prudencia, por su virtud, esperarían siempre en vano.

LORD TOMÁS MACAULAY

La Situación en Chile

Los que hemos tenido oportunidad de preenciar cómo se creó en Chile la situación de una reacción de una cruda tiranía de régimen bajo la bota del carabineiro, hoy coronel Carlos Ibáñez del Campo, que se ensañó con los elementos de obreros dentro del campo ideológico el 23 de Enero del año de 1927, habiendo hecho una tenaz persecución con toda clase de atropellos y haciendo víctimas del hambre y de la miseria a innumerables familias proletarias por un individuo egoísta y déspota.

Hoy como ayer, es lo mismo; si los políticos tenían sus reuniones, festivos, hoy entre militares sucede lo mismo. ¿Quién ha dicho que el cable en la diestra puede gobernar a un pueblo, con la razón?

Tiene que ser por medio del terror, de la esclavitud y de la oligarquía. Pero, como el Ibáñez tiene en su cerebro estrecho algo del Quijote, se imagina que a su paso se le debe reverenciar; busca glorias baratas, agasajos, honores y riquezas, y no comprende que es simplemente un "audaz" o un usurpador vulgar.

Hoy se vale de subterfugios para estar en la presidencia, de donde de un momento a otro se vendrá al suelo. Fué al Sur de la República y dijo, aciéndose un mártir: que no los dejaban obrar los de la capital, para el bienestar de todos los ciudadanos. Que en el Norte hay trabajo, porque sólo se ha sabido que son algunas oficinas que trabajan y se llevan enganches de obreros a esas faenas y se dejan botados los que no quieren trabajar por \$4.20 diarios.

En cambio, los sueldos fabulosos que ganan los que no hacen nada ni producen, sino que enseñan simplemente a matar.

Con respecto a la Isla Más Afuera, están confinados muchos camaradas, por medio de allanamientos de domicilio, abriendo correspondencia y periódicos, asaltos a locales, robos de

folletos, obreros asaltados por los "carabineros", siendo después clausurados sus locales. A otros obreros se les deportó a Argentina y a Bolivia. Así mismo han tenido que sufrir los políticos y millonarios que hasta hoy algunos ya están notificados para abandonar el país.

Tenemos en tendido de que ésto es transitorio por cuanto hay división entre el militarismo; los carabineros de guerra no se saludan ni se pueden ver—según ellos—con los infelices reclutas (antes pacos o policías), por cuanto ellos han sido rebajados de grado y de sueldo, ésto último les ha dolido más.

El país pasa por una crisis total; no hay trabajo, agencias. Monte de Piedad y otras clases de crédito no hay, la nación sigue más empujada que antes: pero siempre política, política.

Si Ibáñez del Campo es un hombre íntegro y que desea depurar al país, entonces que coja una reata y se la ponga al cuello.

ALFONSO DE ARAGÓN

Los políticos de la época presente acostumbran a establecer como principio de verdad incontestable y evidente por sí misma, que ningún pueblo debe ser libre antes de hallarse en aptitud de usar su libertad; máxima digna de aquel loco que determinó no echarse al agua hasta saber nadar, porque si los hombres debieran de aguardar la libertad hasta que el ejercicio de la esclavitud los hiciera dignos de élla por su propia prudencia, por su virtud, esperarían siempre en vano.

LORD TOMÁS MACAULAY

LOS ILEGALES

El verdadero revolucionario es un legal por excelencia. El hombre que ajusta sus actos a la Ley podrá ser, a lo sumo, un buen animal domesticado; pero no un revolucionario.

La Ley conserva, la Revolución renueva. Por lo mismo, si hay que renovar, hay que comenzar por romper la Ley. Pretender que la revolución sea hecha dentro de la Ley, es una locura, es un contrasentido. La Ley es yugo y el que quiera librarse del yugo tiene que quebrarlo.

El que predica a los trabajadores que dentro de la Ley puede obtenerse la emancipación del proletariado, es un embaucador, porque la Ley ordena que no arranquemos de las manos del rico la riqueza que nos ha robado, y la expropiación de la riqueza para el beneficio de todos es la condición sin la cual no puede conquistarse la emancipación humana.

La Ley es un freno, y con freno no se puede llegar a la Libertad. La Ley castra, y los castrados no pueden aspirar a ser hombres. Las libertades conquistadas por la especie humana son la obra de los ilegales de todos los tiempos que tomaron las leyes en sus manos y las hicieron pedazos.

El tirano muere a puntaladas, no con artículo del código.

La expropiación se hace pisoteando la Ley, no llevándola a cuestras.

Por éso los revolucionarios tenemos que ser forzadamente ilegales. Tenemos que salirnos del camino trillado de los convencionalismos y abrir nuevas vías.

Rebelión y legalidad son términos que andan a la greña.

Queden, pues, la Ley y el Orden para los conservadores y los farsantes.
RICARDO FLORES MAGÓN.

Servicio de Prensa de la A. I. T. Convocatoria para el Tercer Congreso

[Camaradas!]

Al fin hemos logrado encontrar un país en el cual será posible celebrar el Congreso de la Asociación Internacional de los Trabajadores. Por la presente Convocatoria el Secretariado de la A. I. T. invita a todas las organizaciones nacionales adheridas y afectas a enviar delegados a su Tercer Congreso que tendrá lugar los días 27, 28 y 29 de Mayo de 1928 en la Maison des Syndicats, 29 rue de la Loi, Liège (Lieja), Bélgica.

Proponemos el siguiente Orden del Día:

- 1.—Informe del Secretariado sobre su gestión y el estado de cuentas.
- 2.—Informe de las delegaciones de cada país. (Estos informes deben de ser enviados con antelación al Secretariado de la A. I. T., a fin de poder realizar con tiempo las traducciones necesarias).
- 3.—El movimiento obrero revolucionario y las nuevas fases de desarrollo del capitalismo. Ponente: Rodolfo Rocker.
- 4.—Participación de la A. I. T. en las luchas prácticas diarias.
- 5.—Creación de un fondo internacional de solidaridad de la A. I. T.
- 6.—La situación de nuestro movimiento en los países del fascismo o la dictadura, como Italia, España, Portugal, Rusia, etc.
- 7.—Propaganda en los países en que no exista ninguna organización de la A. I. T.
- 8.—La A. I. T. y el antimilitarismo. Ponente: Albert de Jong.
- 9.—Elección del nuevo Secretariado y punto de residencia del mismo.

Las proposiciones suplementarias que se desee incorporar al orden del día deberán ser enviadas al Secretariado tan rápidamente como sea posible. Rogamos a las organizaciones nos comuniquen a su debido tiempo la designación y envío de delegados.

[Camaradas! Teniendo en cuenta que el Tercer Congreso se celebrará un año más tarde del plazo previsto, es de suma importancia que cada organización procure enviar representación, ya que con la colaboración de todos nuestros elementos será posible debatir a fondo todas las cuestiones y llevarlas a soluciones satisfactorias.

Saludos Internacionales.
El Secretariado de la A. I. T.

El Traidor Jesús M. Rangel

Como Jesús M. Rangel ha continuado exhibiéndose en un periódico burgués de este mismo lugar, aunque sin concretarse a contestar los irrefutables cargos contenidos en el siguiente artículo que en Septiembre 24 de 1927 fué publicado en Cultura Proletaria de Nueva York, durante mi último encarcelamiento, lo reproducimos aquí con el fin de que se enteren de él los interesados en la lucha social.

“Me había hecho el propósito de no hacer públicos comentarios acerca de la defección de Jesús M. Rangel, que había venido figurando como un revolucionario en las filas de los explotados. Pero en vista de sus amplias declaraciones en sus recientes remitidos publicados en el periódico “Comerciante ‘El Orden’” de esta Villa, quien haya visto sus propias confesiones, ya no podrá dudar de su completo cambio de frente sobre las ideas que antes sostenía y por las cuales sufrió prisiones y persecuciones de parte de los esbirros defensores de la tiranía.

Si no fuera por el prestigio con que le favoreció la prensa libertaria cuando fué un sincero luchador en favor de los intereses proletarios, no me habría ocupado de desenmascararlo; pero veo la necesidad de exhibirlo públicamente a fin de evitar futuras equivocaciones que pudieran ocasionar irremediable males a la causa de los pobres. Como por otra parte Rangel se vale de la calumnia contra el Apóstol de la Revolución Social Mexicana, Ricardo Flores Magón, con el único propósito de justificar su ignominiosa trición, es el deber de todo anarquista salir a la defensa de aquel inolvidable camarada cuyos hechos en favor de los oprimidos y explotados lo elevaron a la cumbre de la inmortalidad.

Contesta Rangel al camarada R. J. González. Se refiere Rangel a la “gloriosa bandera tricolor símbolo de su patria”, calumniando a Ricardo Flores Magón del modo siguiente:

“Todas las iniciativas en los programas de 1906 a 1911, las hizo Flores Magón a la sombra de dicha bandera... a la misma que pasando de mano en mano, hasta llegar a las manos del Gral. Obregón.” “Aora si la anarquía, como decís, es todo amor y Uds. lo son también, sin la violación de este precepto, más hicieron por mi liberación los profanos como el Gral. Obregón, el Gral. Calles, L. N. Morones, Green y otros.”

Así se expresa el tridor! Sin hacer mención de los esfuerzos inauditos de los trabajadores y todas las agrupaciones de obreros que aguijonearon a aquellos políticos, impulsándolos a hacer algo en favor de la libertad de él y de todos los demás miembros del grupo que con él cayeron en las garras de los esbirros del Capital. No menciona tampoco Rangel a los diferentes Comités de Defensa compuestos de puros trabajadores, que desde los primeros meses de su prisión trabajaron, no sólo por ponerlo libre, sino por hacerle menos duro su cautiverio, enviándole dinero y obsequios que demuestraban su fraternal simpatía. El “Comité Pro Presos de Texas” fundado en San Francisco, California, publicó un libro “Los Mártires de Texas”, exponiendo los detalles del crimen perpetrado con aquel grupo de obreros revolucionarios, cuya culpa no era otra que venir a México a luchar por Tierra y Libertad.”

La bandera roja que les encontramos con la inscripción de “TIERRA Y LIBERTAD” fué lo que casi no más que todo, que los esbirros del capitalismo yanqui le impusieron a él. (a Rangel) la barbará sentencia de 99 años, y prisión perpetua a otros de los miembros del mismo grupo. Esto autoriza a cualquiera a pensar con fundación de que Rangel y sus compañeros venían a implantar en México un ideal sublime de verdadera redención humana.

El jesuita Rangel también pasa como ignorado el hecho de que pocos meses antes de su arresto, él fué como Delegado de la Junta Revolucionaria establecida en Los Angeles, California—de la que yo formaba parte—para entrevistarse al revolucionario suriano Emiliano Zapata, con el propósito, entre otras cosas, de presentarle el Manifiesto Anarquista expedido el

23 de Septiembre de 1911. De cuya entrevista el Mismo Rangel refiere lo siguiente: “Zapata ordenó a su secretario que diera lectura al Manifiesto en presencia de sus Jefes y Oficiales, quienes demostraron sus simpatías y buenos deseos por implantarlo en México.”

Rangel conoció bien este Manifiesto y sabía que era el propósito de la Junta implantarlo en México. Y tan lo sabía él, que por eso se lanzó a la lucha, no sólo contra Porfirio Díaz, sino también contra Francisco I. Madero y Victoriano Huerta.

Pero para ensalzar a los generales Calles y Alvaro Obregón, así como al Judas obrero Luis N. Morones, el traidor Rangel pasa como ignorados tales acontecimientos como si no los recordara el pueblo y como si no estuvieran así descritos en la historia de la Revolución.

Esa bandera que ha “pasado de mano en mano hasta llegar a las manos del Gral. Obregón”, no es la misma por la que murieron luchando Xaradís G. Guerrero y Ricardo Flores Magón. ¡Miente descaradamente el traidor! La bandera que empuñan Calles y Alvaro Obregón es la misma prostituta que legó el traidor Agustín de Iturbide, la empuñó el clerical y traidor Santana, se envió con ella Maximiliano de Austria, coronado Emperador de México por el Partido Conservador, y de la que se valió el Dictador Porfirio Díaz para esclavizar por 35 años al pueblo trabajador.

Para nosotros los explotados de todos los tiempos, esa bandera es el símbolo de la traición. Es la que empuñaron Calles y Obregón para destruir las Uniones obreras y para asesinar yaquis con el fin de proteger al capitalista-Obregón.

A pesar de querer hacerse pasar por anticlerical, J. M. Rangel, es un verdadero jesuita que con hechos demuestra lo que él pretende ser. Seguir por el criterio del clerical Victoriano Salado Alvarez—uno de los falderos de Porfirio Díaz—que aprovechó la oportunidad para justificar la guerra de exterminio decretada contra los vsquis por aquel Dictador, y lanza al mismo tiempo elogios a Alvaro Obregón que le permitió volver a México, de donde salió como liebre espantada durante la revolución.

Rangel dice: “...fui capitalista, más no obstante esto, no cometo la sinrazón de ir contra él.” Aspiraba a explotador, a parásito y a ladrón del sudor del pobre, y por eso estrecha la mano de su amigo Victoriano Salado Alvarez y las tintas en sangre yaqui de los terratenientes Plutarco Elias Calles y Alvaro Obregón.

ADMINISTRACION

ENTRADAS

Marcelino Cruz, 50c; Angel Guzmán, 50c; Guadalupe Flores, \$5.00; Margarito Solís, 85c; G. Rabio, 21.12; De la O. 60c; A. H. Cepeda, 40c; Celso Ibarra, 1.15; Luis Cantero, 50c; Marcos Toledo, 1.20; Ricardo Otero, 50c; Antonio Romero, 50c; Otilón M. Ugalde y compañeros, 7.50; Simón Guerrero, 1.50; Narciso Rojas 5.00; Hermenegildo López, 50c; Justino Cardona, 1.00; Juan L. Rivera, 1.20; Grupo Hermanos, 3.00; Cipriano Torres, 2.50; Luis Salinas, 3.16. TOTAL...58.18

SALIDAS

Déficit del N° 1, 22.34; Papel, corte y acarreo, 32.85; Gastos menores, 5.12; Porte Correo y acarreo, 6.32; Timbres y útiles del escritorio, 5.50; Impresión y confección, 32.50. TOTAL...104.63

RESUMEN

Suman las Entradas... 58.18
Suman las Salidas... 104.63
Déficit para el N° 3... 46.45

Se solicita que toda correspondencia y dinero sean dirigidos a Librado Rivera, Apartado Postal No 11, Villa Cecilia, Tamaulipas, México, ya venga el dinero de cualquier parte de este país, o del extranjero por giro Internacional.

El grupo editor de ¡Avante! solicita a todos los lectores de este defensor de las ideas y de los oprimidos, nos remitan al Apartado 11, Villa Cecilia, Tamaulipas, México, listas de suscriptores que simpatizan con nuestra propaganda, teniendo cuidado de escribir, con toda claridad, nombres y direcciones.

Por la Libertad de Simón Radowitzky

El movimiento obrero argentino ha emprendido una enérgica campaña por la libertad de Simón Radowitzky, quien se halla en presidio desde 1909, sometido a toda clase de torturas. Con el fin de que las camaradas de todas partes se den completa cuenta de las causas que originaron su lamentable encierro, damos a conocer algunos de los criminales hechos de la policía, que precedieron a su largo encierro.

El 19 de Mayo de 1909, el proletariado de Buenos Aires celebró una manifestación de protesta contra el crimen jurídico llevado a cabo por la burguesía americana contra los mártires de Chicago. La demostración obrera fué brutalmente atropellada por la policía. Se hicieron disparos a diestra y siniestra sobre los manifestantes, matando 8 e hiriendo a 105 personas, entre hombres niños y mujeres. El responsable de este horrible atentado fué el jefe de la policía, coronel Falcón.

He aquí cómo describió los hechos nuestro querido camarada desaparecido, Rafael Barret, testigo presencial de aquella salvaje tragedia:

“A raíz de los sangrientos sucesos del 19 de Mayo, en Buenos Aires, el jefe de la policía elevó al ministro un curioso informe pidiendo reformas legales para reprimir el anarquismo, el socialismo y otras doctrinas que fueron juzgadas por el autor de acuerdo con su puesto, aunque no con la verdad. No puede haber a los ojos de un funcionario opinión tan abominable como la de que su función es inútil. Ahora el poder ejecutivo presenta al Congreso un proyecto de ley contra la inmigración ‘malsana’. Se trata de impedir que desembarquen los idiotas, locos epilépticos, tuberculosos, polígamos, ramera y anarquistas, sean inmigrantes, sean ‘simples pasajeros’. Lo urgente es librarse de los anarquistas. El Poder Ejecutivo no disimula cuanto le inquietan los que se introducen en este hospitalario país para dificultar el funcionamiento de las instituciones sobre que ‘eposa nuestra vida de nación ‘civilizada’.”

Es una suerte que M. Anatole France haya llegado a la Argentina antes de que estuviera en vigencia la ley, porque no le hubieran dejado bajar del vapor. La obra de France es un curso de nihilismo, y si el señor Falcón la ha leído, habrá colocado al maestro en la columna malsana de las ramerías y de los epilépticos. No conozco más formidable enemigo de las instituciones que el padre de “Crainvueille”. ¡Raychol era anarquista! También lo fueron los ascetas, San Francisco de Asis; también lo es Tolstoi. El anarquismo es una teoría filosófica. ¿Ha tomado el Poder Ejecutivo un diccionario para enterarse? Anarquistas es el que cree posible vivir sin el principio de autoridad. Hay organismos esencialmente anarquistas; por ejemplo, la ciencia moderna, cuyos progresos son enormes desde que se ha substituído el criterio autoritario por el de la verificación experimental. ¿que la sociedad de hoy no está preparada para constituirse anarquicamente? Es muy probable. Discútese, examínese. ¿Qué tiene que ver todo esto con la inmigración malsana?

Protesto contra la tontería tumbada de perseguir a los que construyen un sistema de ideas clasificándolos entre los polígamos y los idiotas. No sé si Vaillant o Kenry dijo que la lectura de Spencer le había inducido al atentado. ¿Qué nos importa? Muchos ladrones profesan el capitalismo.

LA DICTADURA EN RUSIA

Lo que dijo León Trozki al hablar del terror dictatorial en Rusia en su último discurso que se le dejó pronunciar:

“Me veo obligado a proclamar que en la Alemania de Hindenburg hay más libertad que en la Rusia de los Soviets. Un militante antes de dar su opinión, debe hacer testamento. Las prisiones, las expulsiones, los registros domiciliarios que se vienen haciendo, y de que son víctimas comunistas notorios y probados, son cosas inauditas y sin precedentes. Stalin gobierna con ayuda del estado de sitio como un despota estúpido. No comprende nada y está ciego y sordo. Si no devuelve a Rusia y al partido la libertad, ocurrirán cosas gravísimas.”

Muchos asesinos adoran a Dios. Aún hay quien se figura que la idea abstracta conduce al crimen. No; no es el metafísico libertario el que lanza la bomba, sino el gorila de los bosques prehistóricos. ¿Y con qué derecho nos opondríamos a que una inmensa clase de hombres, que trabaja y sufre, se apropie las ideas que les conviene? El Poder ejecutivo tiene su sociología: ¿Por qué no han de tener los obreros la suya?

Volvemos a lo de siempre: a la pretensión de matar las ideas, como si jamás se hubiera conseguido, con poderes incomparablemente mayores que los del Señor Falcón, matar una sola. Se dificultará el funcionamiento de las instituciones sobre que reposa la vida de la nación civilizada, si; por dicha no h.y otro medio. ¿Sería de la nación si no cambiásemos las instituciones? Ese cambio es la vida; la inmovilidad que ansía el Poder Ejecutivo es la muerte. ¿De dónde vinieron las instituciones actuales, sino de la derrota de las instituciones viejas? ¿De dónde viene el orden presente, sino del desorden de un minuto genial? ¿Quisiera el señor Falcón que el tiempo hubiera pasado en vano y que la Argentina fuera una colonia turca, y los jefes de policía grandes eunucos? La cultura occidental no ha concluído su viaje y es de notoria necesidad ir a detenerla en la dársena. Por favor, permita el Poder Ejecutivo que siga girando el mundo, y no se obstine en emitir juicios finales. Tenga una poca de modestia, y recordando las enseñanzas de la historia, admita que las instituciones de 1909 no sean definitivas. No se asuste tanto del anarquismo; consuélese con la certidumbre de que los anarquistas parecerán algún día ancianos y demasiado tímidos. ¡Sólo la vida es joven!

RAFAEL BARRETT

Libros de Propaganda Sociológica

Los libros que en seguida publicamos y que al mismo tiempo recomendamos a los lectores de ¡Avante!, enseñan con un estilo sencillo y claro el medio de acabar de una vez para siempre con este sistema de injusticias, de oprobio y de vergüenza para el ser humano. La lectura de estas obras orienta el criterio de los explotados, afirma sus convicciones y les prepara para la gran batalla que está en preparación, del pobre contra el rico, del explotado contra el explotador, la batalla más formidable que registrará la historia de los oprimidos. Ilustrar el cerebro es alimentar y darle fuerza, a fin de adquirir personalidad propia y no servir de ciegos instrumentos de los políticos que suelen colarse hábilmente entre los obreros para desviar sus justos anhelos de emancipación de las garras del capitalista, del fraile y del gobernante.

Semilla Libertaria: Hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria, 2 tomos...\$1.00

Sembrando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México... 30

Por la libertad de Ricardo Flores Magón y compañeros presos en Estados Unidos de Norteamérica... 50

Tierra y Libertad: Drama revolucionario y de actualidad... 25

Verdugos y Víctimas: Drama revolucionario y de actualidad... 30

Rayos de Luz: Diálogos relacionados con las condiciones sociales en México... 30

Epistolario revolucionario e íntimo, (3 tomos a 30c cada uno)... 90

Tribuna Roja: Contiene los discursos de Ricardo Flores Magón... 30

Ricardo Flores Magón, el Apóstol de la Revolución Social Mexicana, por Diego Abad de Santillán... 50

Miguel Bakunin: Esbozo biográfico por Max Nettlau... 15

Los Anarquistas y la reacción contemporánea, por D. A. de Santillán... 15

Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Rucker... 10

Para pedidos dirigirse a Nicolás T. Bernal, Apartado 1563, México, D. F., incluyendo al pedido el importe correspondiente.